

201	UTBM service communication	Le Pays	23 Juin 2012
		Montbéliard	mobilité du futur - semaine de l'industrie - Pascal Brochet - EDIM

## **Éducation** La grande gagnante des ateliers sur les mobilités du futur

**Maroua Sabra Aikous, élève de 3<sup>e</sup> au collège Brossolette de Montbéliard a reçu un Ipad de la part de l'agglo, jeudi à l'UTBM. Elle a eu le mérite de faire un sans-faute à un test soumis à plus de 130 collégiens du pays de Montbéliard sur le thème des mobilités du futur.**

Dans le cadre de la semaine de l'industrie, l'UTBM et le lycée Viette soutenus par l'agglo et plusieurs partenaires, lancent une action de valorisation et de découverte de l'enseignement technique auprès des jeunes.

« Notre but est de montrer que l'industrie aujourd'hui fait preuve d'innovation. Pour cela, il faut s'adresser directement à la source, et la source ce sont les jeunes de 3<sup>e</sup>, classe souvent décisive pour leurs orientations », explique Pascal Blanc du lycée Viette.

Éradiquer la stigmatisation du milieu est nécessaire du fait que l'industrie est souvent jugée à tort et à travers. Les collégiens ont participé à des ateliers avec des thématiques telles que « la conception assistée par ordinateurs », « la réalité virtuelle », « du véhicule thermique aux véhicules hybride » entre autres. Ils ont, en plus, visité un mini-salon de l'automobile. À l'issue de ces activités, les jeunes ont pour mission de retenir

un maximum d'éléments et d'être capables de les retranscrire dans un quiz.

### **Une remise de prix symbolique**

« Cette remise de prix est symbolique. Nous sommes très fiers que ce soit une fille passionnée de technique qui remporte ce prix grâce à ses compétences, son mérite », jubile Pascal Brochet, directeur de l'UTBM de Montbéliard, encourageant l'ambition : « j'ai envie de dire aux jeunes filles de ne plus s'autocensurer. Les écoles d'ingénieur et les entreprises les attendent. Prenez votre place », termine-t-il, exalté.

Le milieu connaît une crise depuis les années soixante-dix. « Les questions d'écologie, de pénibilité du travail et d'emploi sont les facteurs de cette situation. En outre, la France achète plus qu'elle ne vend. Ainsi, nous voulons réconcilier l'industrie avec les jeunes, notamment leurs familles et leurs enseignants qui entretiennent, à son sujet, des écarts fallacieux », confie Henri Francis Dufour pour qui la semaine de l'industrie devrait se faire toute l'année.

La remise de prix s'est terminée sur une phrase de Jean-Claude Sagot, directeur du département ergonomie design et ingénierie mécanique (EDIM). « Apprendre à coopérer et innover, là est le leitmotiv du département qui accueille depuis septembre 2007 des étudiants, dont 27% de filles ». De quoi inciter Maroua, car la jeune fille est passionnée d'informatique et d'innovation.

**S.M.**



La joie de Maroua Sabra Aikous avec Pascal Blanc (au centre) et Henri Francis Dufour.

Photo Samantha Moussirou